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新 闻 纵 深

本报讯（融媒体记者尤振宇）为切实提高建议办理质效，
规范办理流程，加强与人大代表的沟通协作，28日，市发改委
召开人大代表建议办前见面会。市人大常委会副主任张勇参加
会议。

会上，市发改委相关负责人介绍了2021年度发改委人大代
表建议承办情况。2021年，市发改委共收到建议22件，其中
主办14件（含重点督办提案1件）、协办件8件。市发改委负责
人对建议办理进行办前动员，对发改委14件主办件办理情况进
行了详细说明。

张勇充分肯定了市发改委的建议办理成效，并希望市发改
委建议办理目标要再明确、充分沟通抓办理、扎实举措抓办
理、务求实效抓办理、争先创优抓办理，努力推动建议办理工
作再上新台阶。

本报讯（融媒体记者汤乾玮）为深入贯彻落实国务院决策
部署，落实《中华人民共和国未成年人保护法》要求，进一步
明确职责任务，强化工作部署，抓好工作落实，28日，我市组
织收听收看国务院未成年人保护工作领导小组第一次全体会
议。副市长张亚鸾出席会议。

会议宣读了《国务院办公厅关于成立未成年人保护中心工
作领导小组的通知》。中央网信办、教育部、民政部、共青团中
央分别对关于加大对未成年人保护工作进行了交流发言。会议
还审议了《国务院未成年人保护工作领导小组工作规则》《国务
院未成年人保护工作领导小组成员单位职责分工》《国务院未成
年人保护工作领导小组2021年工作要点》《国务院未成年人保
护工作领导小组关于加强未成年人保护工作的意见》等文件。

张亚鸾指出，要进一步加强宣传力度，从实际情况出发，
充分发挥各部门的职能作用，推动未成年人保护工作落细落实。

本报讯（融媒体记者金潇） 28日，我市在江苏省农副产品
展示展销中心举行世界长寿乡——如皋特色农产品推介会。省
供销合作总社一级巡视员、苏合集团党委书记、董事长徐筱棣
及我市副市长张百璘参加活动。

张百璘在推介会上致辞。他说，在众多的城市名片中，“长
寿”无疑是如皋最为靓丽的一张。根据最新统计，如皋的百岁
老寿星共有524位。如皋是全国唯一地处平原地带、经济发达
地区的世界长寿乡。在长寿品牌的带动之下，“绿色”已成为如
皋农业最具竞争力的品牌。2019年10月，如皋市成功入选第
二批国家农业绿色发展先行区。

长寿与绿色紧密相连、互为表里，由此衍生出一大批特色
鲜明、风味独特的如皋农产品，走进了上海、南京等大中城市
的酒店，端上了上海、南京市民的餐桌，每年销售额超40亿
元。

张百璘表示，欢迎大家多到如皋考察指导，品长寿美食、
赏江海美景，积极推动如皋特色农产品贸易与交流。

本报讯（通讯员沈世全）党史学习教育开展以来，市审计局把
党史学习教育与审计工作实际相结合，聚焦“学中有悟、以悟促
干”，在凝聚奋进力量中种好“责任田”，助力“开新局”。

落实“三项举措”，让学习教育有深度。市审计局党组坚持
统筹推进“一盘棋”的总体思路，大力营造教育氛围，通过人
人当学员、处处设课堂、时时受教育，促进党史学习教育入脑
入心。

紧扣“四个融入”，让惠民利企有温度。该局工作人员分组
走访3个镇（区、街道）、4个村（社区）、3家内审机构、6家
社会审计机构，召开4次专题会议，列出实事清单，落实具体
工作任务。通过融入基层期盼、融入乡村振兴、融入审计项
目、融入志愿服务，把党史学习教育成果转化为办实事、开新
局的实际成效。

注重“五个强化”，让问题整改有力度。市审计局积极开展
好“党旗在审计一线飘扬”主题活动，以“三牛精神”找准制
约审计发现问题整改中的难点与堵点，通过强化真整改、强化
联动改、强化督导改、强化监管改、强化追责改，让党史学习
教育见实效。

本报讯（通讯员张雪）为全面深入推动“清风自然·吾要
廉”党风廉政教育暨专项整顿工作，切实增强不动产职工队伍
的廉洁自律，提升队伍思想境界，努力造就一支作风严谨、责
任担当的高素质队伍，近日，市不动产登记中心开展了“吾要
廉”主题教育活动。

活动中，全体干部职工观看了专题警示教育片，进一步强
化了全体干部职工的宗旨意识、纪律意识，做到知敬畏、存戒
惧、守底线，营造了风清气正的良好登记生态，为不动产登记
工作高质量发展提供了更加坚实的纪律保障。

档案工作是一项非常重要的工作。
经验得以总结，规律得以认识，历史得
以延续，各项事业得以发展，都离不开
档案。自我市党史学习教育开展以来，
市档案馆围绕大局、主动作为，用活用
好红色档案资源，让红色档案从史料中

“走”出来、“活”起来，以档案故事荡
涤心灵、以红色历史激励前行，使红色
档案故事成为党史学习教育的生动教材。

做红色珍档守护人做红色珍档守护人

红色档案是中国共产党诞生、成
长、奋斗光辉历程的真实见证。市档案
馆馆藏红色档案资源丰富，有战争年代
革命者们用生命守护下来的“中国共产
党江苏如皋县委印”，有见证如皋解放的
第一份通告，有炮火纷飞中亲历者用生
命记录的渡江日记，有反映党在如皋奋
斗百年的大量珍贵史料和照片，有党和
国家领导人的珍贵题词，更有社会热心
人士捐赠的红色珍贵档案等。这些珍贵
红色档案是开展党史学习教育最有说服
力的“教科书”，用好用活这些红色档案

资源，能大大鲜活党史学习教育内容、
增强教育效果。

作为档案人，不仅是百年党史的直
接见证者，更是红色档案的忠实守护
人。能近距离接触红色珍档，能直接触
摸历史，是档案守护人的使命和荣耀。
每一次接触都会经受一次灵魂的洗礼和
拷问，每一次凝视都是一次行为的激励
和鞭策，都更会坚定如皋档案人守护红
色珍档的信心和决心。

当红色故事讲述者当红色故事讲述者

以档案故事荡涤心灵、以红色历史
激励前行。“中国共产党江苏如皋县委
印”是被评定的国家二级革命文物。因
其成谜的血色传奇、镌刻的英烈名字等
而广受媒体关注，被央视、扬子晚报、
新华日报、中国江苏网等媒体先后报
道，学习强国平台“红色宣讲映初心”

“百件馆藏 百年芳华”先后进行专题宣
传，入选“建党百年 初心如磐——长
三角红色档案珍品展”等多个展览。

全省相关会议上多次提到这枚印章

的历史价值和现实教育意义。近期，这
枚印章又被国家档案局列入重点档案保
护与利用项目。在做好印章故事讲述的
同时，市档案馆还积极做好另2件红色
档案以及另3件红色珍档故事的讲述，
精心录制了党史学习教育微视频，为党
史学习教育增添了鲜活教材。

当红色精神传播者当红色精神传播者

用好用足用活红色档案，用档案发
声、让档案讲话、当红色精神传播者，
是“档案工作姓党”的重要职责和神圣
使命。市档案馆充分发挥馆藏红色档案
资源优势，大力推动红色档案资源开发

利用，组织精干力量，深入挖掘馆藏档
案资源，制作专题展览，力求内容全
面、故事真实、图文并茂，让档案真正

“活”起来，讲好如皋党史故事。
市档案馆牵头精心制作的“百年足

迹 光辉历程——如皋档案中的党史”
专题展览约有160个版面，预计6月下
旬在全市进行巡展，走进各镇（区、街
道）、学校、社区和企业等。同时，市档
案馆将依据展览内容编制宣传册作为党
史学习教育教材在全市发放，让党史学
习教育走进千家万户。

□融媒体记者韩 循
通 讯 员谢晓明

本报讯（通讯员沈亚阳 范亚丽 融
媒体记者吴志巧）为进一步筑牢党员干部
拒腐防变的思想道德防线，扎实推进党史
学习教育和党风廉政教育深入开展，近日，
富皋万泰集团党委组织开展党史学习教育
专题宣讲暨“5·10”思廉日主题教育活动。

活动中，富皋万泰集团负责人以
“学党史、促廉洁、强担当”为主题，为
全体与会人员上了一堂廉政党课。他指
出，要从党史中汲取精神力量，继承光

荣传统，进一步坚定理想信念，牢记初
心使命，严明纪律规矩，争当廉洁从业
的表率，将廉洁理念内化于心、外化于
行。要坚持把党史学习教育与集团重点
工作结合起来，把革命精神贯彻到工作
中去，把学习成果转化为谋划和推动集
团公司创新发展的思路举措，转化为把
握新发展阶段、贯彻新发展理念、构建
新发展格局的生动实践，紧盯重点目标
任务、紧扣关键时间节点，强化责任意

识，主动担当作为，在各项重点工作中
体现政治意识、大局意识、核心意识、
看齐意识，以一流的精神状态，提振一
流的工作信心、催生一流的工作效率、
创造一流的工作业绩。

活动邀请了市委宣讲团成员、全国基
层理论宣讲先进个人、市人大常委会党组
成员、专职委员姚呈明作专题宣讲。他通
过一个个鲜活的红色党史故事，为大家讲
述了中国共产党从站起来到富起来再到

强起来的三次飞跃，中国共产党波澜壮阔
的发展历程激发了在场所有人的爱国热
情和干事创业的激情。

此次活动还组织大家集中观看了警
示教育片《被金钱绑架的两面人生》，通
过一个国有企业干部违法违纪的典型案
例，深入剖析了当事人违纪违法的思想
根源，指出违法违纪行为给组织、给社
会、给家庭所带来的深重危害，给广大
党员干部敲响了警钟。

本报讯（融媒体记者吴环宇）蚕桑养
殖一直是我市的传统特色产业，日前，记
者从市蚕桑站了解到，今年，我市春季首
批蚕茧已经上市，蚕茧产量高、质量好，
蚕茧价格达到60元/公斤。预计每张纸蚕
茧的平均产量可达45公斤以上，平均每
张产值在2600元以上。我市是蚕桑养殖
大市，全市共有桑园56000亩，春蚕发

种近6万张，可为蚕农增收1.2亿元以上。
据了解，2020年，我市社会饲养蚕

种 152100 张 （其 中 报 告 蚕 种 54863
张），亩发种 2.68 张，亩产茧 124.7 公
斤，亩产值4701元。全市总产茧7085
吨，蚕茧茧值2.67亿元，蚕桑资源综合
开发收入 0.54 亿元，全市蚕桑总产值
3.21亿元，蚕桑综合亩产出5651余元。

接下来，市蚕桑站将高点定位、科学
规划，实现蚕桑生产可持续发展，加强科
技创新及成果转化，加快品种更新换代，
推进资源多元开发利用，助力农民增收致
富。

市发改委召开2021年
人大代表建议办前见面会

我市组织收听收看国务院
未成年人保护工作领导小组

第一次全体会议

我市在南京开展
特色农产品推介会

种好“责任田” 助力“开新局”

市审计局深入开展党史学习教育

市不动产登记中心开展
“吾要廉”主题教育活动

市档案馆：

让红色档案在党史学习教育中“活”起来

我市首批春季蚕茧喜获丰收

富皋万泰集团：

在党史学习教育中筑牢廉洁思想防线

国际“六一”儿童节来临之际，市融媒体中心（传媒集团）“融媒先锋基层行”第一小分队编
排的杖头木偶戏走进了如城安定幼儿园，用木偶戏的方式将党史故事生动呈现，让孩子们在享受
快乐的同时，在内心播下红色的种子。 □融媒体记者邱宇

融媒先锋基层行 志愿服务我先行
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从青春年华，到满头华发，29年
里，她悉心照顾着去世丈夫的父母，
不离不弃，用孝顺书写爱的篇章，她
就是吴窑镇三元社区的村民冒建芳。

1992年，冒建芳的丈夫突发急性
脑溢血去世。当时两个女儿还小，公
婆又没有收入，家里还有几千元债
务，陡然失去顶梁柱，生活的重担全部
压在了年轻的冒建芳肩上。“孩子我们
来养，你不要有负担，选个好人家改嫁
吧。”公公婆婆这样对她说。但冒建芳
不忍心抛下他们，要强又能干的她远
赴国外打工三年，攒钱还清了债务。

1999年，冒建芳再婚。但她并没

有抛弃年迈的公婆，而是带着他们一
起组建了新的家庭，她说：“公婆对我
就像亲闺女一样，他们失去了唯一的
儿子，我不能扔下他们不管，再结婚
我也要照顾他们一辈子。”冒建芳的做
法得到了新婚丈夫张耀圣的支持。再
婚后，他们夫妻恩爱、互帮互助，小
日子过得甜甜蜜蜜。

在接下来的时间里，冒建芳和张
耀圣一起悉心照顾着两位老人。帮老
人按摩、洗衣、做饭……冒建芳细致
安排老人的饮食起居；老人生病时，
夫妻俩24小时轮流陪护。煮得熟烂的
稀饭、少油少盐的鱼汤或肉汤，这是

冒建芳每天为公公侯祖良“定制”的
食谱，“公公身体不好，前不久才出
院，医生说要以有营养的流食为主，
我每天就给他单独做饭。”

“其实前几年妈妈劳累过度，也患
过肾病，都是她自己强撑下来了。病
情最危险的时候，想的都还是家里的
老人。”冒建芳的二女儿侯小红告诉记
者，继父张耀圣为人非常善良，之前
家里老人生病需要看护，都是他和妈
妈一起24小时轮流陪着，这么多年下
来，两人从来没有因为这些事情发生
过争吵，做什么都是有商有量的。

如今，侯小红也组建了自己的家

庭，但她还是选择和父母、爷爷奶奶
继续住在一起，她说自己也要像妈妈
冒建芳一样，孝顺长辈、照顾家庭。
现在，冒建芳一家是个四代同堂的大
家庭，日子也越过越红火。

“找到这样的儿媳妇，是我们的福
气。”提起儿媳冒建芳，公婆赞不绝
口。如今，在老人家眼里，冒建芳就
是他们的亲生女儿。

□融媒体记者韩循

本报讯 （融媒体记者韩循 通
讯员李奚锋） 为传承红色基因，激
励未成年人颂党恩、跟党走，日
前，如城街道仙鹤社区新时代文明
实践站开展“童心向党·礼赞百
年”主题活动。

活动中，孩子们一起歌唱了

《我们是共产主义接班人》《没有共
产党就没有新中国》 等经典歌曲，
展现了新时代未成年人的精神风貌。
两名学生代表分别朗诵了《吃水不忘
挖井人》和《菩萨兵》，与大家一起
重温红色历史。随后，社区志愿者讲
述了党旗的诞生过程和寓意。孩子

们用稚嫩的小手亲手绘出了党旗。
此次活动让辖区未成年人学习

了红色历史，充分了解了党徽、党
旗的意义，引领未成年人自觉做到
感恩祖国、感恩党，立志成为有理
想、有道德、有知识的共产主义接
班人。

如城街道仙鹤社区开展
“童心向党·礼赞百年”主题活动

本报讯 （融媒体记者蔡易） 日
前，当代小说家弋舟在我市图书馆举
办文学创作分享会。

弋舟历获鲁迅文学奖、茅盾文学

奖新人奖、郁达夫小说奖、百花文学
奖等多种奖项。在分享会上，他向大
家介绍了自己多年来文学创作的经验
和感悟。他认为，作家应该最大程度

地培植自己理解他人的愿望和能力，
在写作时，将这种愿望和能力充分地
调动起来，让思想介入小说，让个体
与时代形成映照。

著名作家弋舟文学创作分享会在我市举行

“蚂蚁搬家蛇过道，大雨不久要来到。”小
学语文课本里的这句话是不是觉得很熟悉？近
日，一位科普博主发微博质疑了这句话的科学
性。他表示：蚂蚁搬家跟下雨没关系，可能是
种群扩大等原因，蚂蚁并没有测算雨下多大或
淹到哪里的能力，如果蚂蚁有这个智商，那应
该直接就把窝选在雨水淹不到的地方。他也在
微博中建议，编写中小学课本时希望可以请专
业人士对科学性进行把关。

全国多地宣布停运，公共自行车就此谢
幕？近期，公共自行车在北京中心城区、内蒙
古呼和浩特等地停运，此前武汉、广州等也宣
布车辆停运。从一车难求到低调离场，公共自
行车怎么了？留给我们怎样的启示？

带着公婆改嫁
好儿媳29年不离不弃
——记市第十三届爱心大使冒建芳

“凡人善善举·我学”

近日近日，，我市第三届我市第三届““农民读书节农民读书节””举行举行。。本次活动主题为本次活动主题为““习习书香浸润希望田野习习书香浸润希望田野””。。我市按照上级统一我市按照上级统一
部署部署，，因地制宜组织各种活动因地制宜组织各种活动，，农民成为了读书活动的主角农民成为了读书活动的主角，，阅读成为了农村的文化新时尚阅读成为了农村的文化新时尚。。

图为图为““四史四史””主题书籍阅读现场主题书籍阅读现场。。 □通讯员通讯员徐慧徐慧 融媒体记者融媒体记者汤乾玮汤乾玮

““农民读书节农民读书节””
营造乡村书香氛围营造乡村书香氛围

本报讯（融媒体记者许周欣 通讯
员王禹昕）近期，首批“江苏省绿色蔬菜
产业特色县”评选结果出炉，我市以地
方传统特色蔬菜产业——黑塌菜产业
成功入选。

作为如皋地方传统特色蔬菜，黑塌
菜凭借绿色健康、味道鲜美的特点广受

市场好评。2019年，市委、市政府专门
发文制定了《关于加快推进如皋黑塌菜
产业化发展的政策意见》，市政府还于
《2019年如皋市加快推进现代农业发
展的激励办法》文件中，专项安排1500
万元用于当年黑塌菜产业发展。黑塌菜
先后被评为国家地理标志证明商标、全

国名特优新农产品、江苏省百道乡土地
标菜等。近年来，我市通过扎实开展品
种提纯复壮、技术集成创新、示范基地
建设等工作推动黑塌菜产业实现专业、
健康、可持续发展。2020年，全市黑塌
菜种植面积达14500亩，平均亩产1
吨，每亩平均产值约3000元。

今后，我市将进一步整合力量，整
体推进地方特色蔬菜产品品牌、企业
品牌、区域品牌建设，以“品牌名片”培
育为抓手，大力开展地方特色品种保
护、开发和利用，不断提升绿色蔬菜产
业发展质量效益和竞争力，为推进乡
村振兴发挥更大作用。

我市获评全省首批绿色蔬菜产业特色县


